Juni 2023

AKTIVITÄTEN UND UNTERSTÜTZUNG IM SCHULJAHR 2022/23

Im Schuljahr 2022/23 konnten wieder fast alle Aktivitäten eines normalen Schulalltags durchgeführt und einige aus den vergangenen Jahren nachgeholt werden. Wir danken allen Mitglieder des Fördervereins und Engagierten aus Lehrer- und Elternschaft, die dies ermöglicht haben. Eine Auswahl der Aktivitäten und Unterstützungen des Förderverein haben wir hier zusammengestellt.

Sonniges Sommerfest

Am 3. Juni lachten neben der Sonne auch viele Kinder und Eltern beim Sommerfest der Ildefons-Herwegen-Grundschule. Jede Klasse hatte einen Stand rund um das Thema Bücher mit Spielen und Mitmachaktionen gestaltet.

Als Förderverein konnten wir die Autorenlesungen während des Sommerfests finanzieren. Wir freuen uns, dass wir den Überschuss des Festes wieder zum Wohl der Schulkinder verwenden dürfen.







Nachsitzen für die Eltern

Nach drei Jahren Coronapause findet im Oktober 2023 wieder die nachsitzen Party des Fördervereins für die Eltern und Freunde der Junkersdorfer Grundschulen statt. Die Planungen dazu laufen seit Mitte 2023 und wir freuen uns auf zahlreiche Partygäste. Der Erlös kommt den Kindern der Junkersdorfer Grundschulen zu Gute. Tickets gibt es hier: https://nachsitzen11.cortex-tickets.de/



Der Förderverein

Wir möchten, dass die Kinder der Ildefons-Herwegen-Schule gut gefördert werden und ein zeitgemäßes, anspruchsvolles Lernumfeld vorfinden.

Im Förderverein haben sich Eltern und Freunde der Junkersdorfer Grundschule zusammengefunden. Der Förderverein handelt in enger Abstimmung mit der Schulleitung und den Vertretern der Schulpflegschaft.

Ungefähr 180 Eltern von Schulkindern sind Mitglieder des Fördervereins und viele davon bringen sich auf Veranstaltungen und mit Ideen ein.





Medienkompetenzvortrag und -workshop der 4ten

Mit dem ersten Smartphone kommen Kinder und Eltern mit neuen und herausfordernden digitalen Medien in Kontakt. Eine Einführung zu einem sinnvollen Umgang des Kindes mit Smartphone und den digitalen Medien sowie den typischen Herausforderungen und möglichen Lösungsansätzen dazu, stellte Hanno Lenz von der Initiative Schutzraum Medienkompetenz gGmbH (www.schutzraum-medienkompetenz.de) den Eltern der Viertklässler in einem Vortrag vor.

Mit den Kindern der vierten Klasse wurde ein Workshop zum sinnvollen Umgang mit digitalen Medien durchgeführt.

Das Feedback der Kinder und Eltern dazu war sehr gut und wir hoffen dieses Programm jedes Jahr wieder durchzuführen.



Digitale Unterstützung

Auch nach der Corona-Zeit werden weiterhin digitale Medien verwendet und Lizenzen benötigt.

Die Programme, die nicht von der Stadt bereitgestellt werden, aber für eine effiziente digitale Zusammenarbeit sinnvoll sind, tragen wir für die Schule.

Damit die Lehrer:innen einfacher und individuell Aufgaben zum Üben vergeben und verwalten können, finanzieren wir auch den Anton App Pro Account für die Schule.

Planungen zum Umbau des Außengeländes

Aus einem Teil der Gelder des Spendenlaufs aus dem Herbst 2021 soll die Umgestaltung des Außenbereichs mitfinanziert werden. Aufgrund der vielen Beteiligten dauern die Planungen etwas länger als gedacht, aber mittlerweile steht ein Konzept.

Der Förderverein wird wahrscheinlich vor allem die Kosten für einen sicheren Fußballplatz übernehmen. Ein Bereich des Pausenhofs wird durch einen Ballschutz eingegrenzt. Somit sollen die Nachbarn vor fliegenden Bällen geschützt werden und den Schüler:innen die Möglichkeit gegeben werden sich in den Pausen und der Nachmittagsbetreuung gut auszutoben.



IHS Alaaf...

Zur Karnevalssession 2023 konnten wir auch wieder Karnevalsparty für die Schüler:innen, Eltern und Lehrer:innen an Weiberfassnacht finanziell unterstützen. Das Kinderdreigestirn und die Tanzgruppe der Großen Junkersdorfer Karnevalsgesellschaft waren zu Gast. Dank dem Engagement der Lehrerschaft und einem engagierten Elterngremium war es eine tolle Veranstaltung und Karnevalsstart.

Kinderbuchautor vor Ort

Die vierten Klassen wurden von dem Autor Rüdiger Bertram für eine Lesung besucht. Neben den Bücher der "Familie Monster, stammen viele Erstlesebücher und die Erfolgsbuchserie "Stinktier und Co" von ihm.

Wir hoffe damit ein paar mehr Kinder zum Lesen angeregt zu haben.



Equipment für konzentrierteres Arbeiten...

Damit einzelne Kinder konzentriert und nicht abgelenkt von den Geräusche oder Bewegungen im Raum arbeiten können, wurde sowohl elektronische Kopfhörer, als auch mobile Lernhäuschen angeschafft.



... mehr Lesen...

Dank des Einsatzes einiger engagierter Eltern, verfügt die IHS über einen regen und sehr gut organisierten Bibliotheksbetrieb, der durch den Förderverein finanziell mitgetragen wird. So können regelmäßig neue und tolle Bücher für die Kinder angeschafft werden.

... und Bewegung

Für den Sportunterricht und auch die aktive Gestaltung der Pausen konnten wir eine Auswahl an Sportgeräten wie Bällen, Kinderstelzen, Diabolos, Moonhopper, Tischtennisaussrüstung, Frisbees, Federball-Set finanzieren.

Klassenbudgets

Auch dieses Jahr konnte der Förderverein wieder jede Klasse mit einem Budget für ergänzende Unterrichtsmaterialen oder Ausflüge unterstützen. Die Lehrer:innen können damit nach eigenem Ermessen zusätzliche Lernmöglichkeiten oder Aktivitäten für die Schüler:innen ermöglichen.

IHS für alle

Kinder deren Familien die Kosten für besondere Ausgaben (wie Schulausflüge oder Schulausstattung) nicht tragen konnten, wurden auch in diesem Jahr unterstützt. Auch und insbesondere die neuen ukrainischen Kinder an der IHS wurden wo nötig finanziell hinsichtlich ihrer Schulausstattung und der Klassenkasse unterstützt.

Getragen wird der Förderverein ausschließlich von Spendengeldern. Jede Mitwirkung erfolgt dort ehrenamtlich. Es handelt sich um einen eingetragenen Verein, der als gemeinnützig anerkannt ist. Spenden und Beiträge sind steuerlich abzugsfähig.

Mehr Informationen auf der Website https://www.ildefons-herwegen-schule.de/ Unter Schule und Förderverein

Mitgliedsantrag (auch online ausfüllbar):

https://www.ildefons-herwegen-schule.de/ndex.php/mitgliedschaft-foerderverein/



